

# 日本から世界に通用するベンチャーを

日本テクノロジーベンチャーパートナーズ（NTVP）

村口和幸氏

村口氏は、1998年に野村

證券系のベンチャーキャピタル

会社であるジャフコから独立し

個人でファンドを作り運営して

いる。ジャフコからの独立を決

めたのは、昨年3月のイフラー

ル行きが大きく影響している。

ジャフコではベンチャーキャ

ピタルの歴史がまだ浅いにもか

かわらず、多数の個人ベンチャ

キヤビタリス、が、ごく当た

り前のように何本ものプロジェクト

を立ち上げ、個人ベンチャード

イフラーではベンチャーキャ

ピタルでは、個人ベンチャード

イフラーでは、個人ベンチャード

る。

村口氏のベンチャーキャピタ

ルの仕組みは、いたつシングル

タリストであり、責任者である

からだ。そのため、村口氏は、

投資先の取締役として、プロジ

クトが成功するための戦略も

立てる。同氏が出資するXML

中興ベンチャーであるインフォテ

リアにおいても、取締役として

株式公開の下準備を行っている。

起業家が金を借りてリスクの大

きいことをやるのではなく、投

資家の投資資金で企業運営を行

い、リスクは投資家が負うべき

だ」と同氏は語る。

インフォテリアの取締役財務監督  
相談とアイ・アンド・エフの取締役  
は新規出資を進めている

# 金も出せば口もだす

ネットベンチャーを育成するベンチャーキャピタルとエンジェル

## 純粹に個人の資産からベンチャーに出資するエンジェル

堀場製作所取締役会長 医學博士 堀場雅夫氏

堀場雅夫氏

エンジェルとは、個人でブ

ーンドに出資をする人、また

はファンドを飛び越えて投資

を行う人のことをいう。京都

にある堀場製作所は、195

3年にエンジニアの出資によ

って設立された、戦後の無の

状態から堀場雅夫氏が立ち上

げ、現在に至っている。今で

は、日本では数少ないエンジ

エルの人だ。

堀場氏の投資方針は明確。

「自分の人生を賭けること」

気持ちは伝わって来ないと言

ふは出せない」という。しか

し、日本人は自分の熱い気持ち

や想いを表現するのが苦手。出

資者を感じさせ、共感させるブ

レゼンテーションの腕を磨くこ

とが重要だ。

同氏は、「魅力ある起業家が少

ない」と嘆く。日本に優れた起

業家が少ない原因は、偏重値教

育にあると見ている。有名大学

を出て、一流企業に入るか高級

官僚になるというのが、今まで

のサクセスストーリー。一方、

ベンチャーを興す人は、「落ちこぼれ」という認識が強く、出資

する人にも「変わり者」のレッ

アルが貼られていたという。  
また、日本にエンジェルが少  
ない理由は、投資の規制と税制  
に問題があると見る。日本の税  
制は、儲けたときはガツボリ取  
りで、損したときは必要経費を  
認めない。税制によつて本当の  
金持ちが少なくなってしまった。

